



今年の夏はあつかった！！

教 頭 杉山 富美子

今年の夏は、日中の気温が体温を超えるような酷暑日が続き、本当に暑かったですね。これまでになく、暑さで外出を控えたり、活動を制限したりすることも多くありました。みなさん、体調は大丈夫だったでしょうか。

私にとって夏といえば高校野球と今年はパリオリンピック！スポーツがあまり得意ではない私ですが、オリンピックや高校野球は毎回とても楽しみにしています。特にオリンピックではたくさんのメダルを獲得することができました。様々な競技で選手たちが優勝やメダル獲得といった目標を目指して日々努力に努力を重ね、頑張っている様子を見ると胸が熱くなります。今回も多くの選手から感動をいただきました。本当に暑い夏でした。

そんな暑い暑い夏、宮崎県日向灘で大きな地震が起こりました。それに伴い、今回初めて「南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）」が発表されました。本校は現時点での対応では、「巨大地震注意」が発表された場合は休校となっています。今回は夏休み中ということもあり、懇談や実習を中止または延期とさせていただきます。ご協力ありがとうございました。

今回は幸いにもこの地域で大きな地震は起こりませんでした。今後いつ起こっても不思議ではありません。今一度自分の身を守るにはどうしたらよいか考えていきたいですね。

✿ 小学部4年生 なかよし交流及び共同学習 ✿



小学部4年生16名は、大雨の6月21日（金）に南部小学校へ交流に行きました。バスが校門につくと、南部小学校の4年生49名の友達が傘をさしながら花道をつくって迎えてくれ、とても温かい気持ちになりました。自己紹介の時間には、約一年ぶりの再会にもかかわらず「覚えてるよ！」とうれしい言葉を聞くことができたり、本校の児童の好きなものから会話を膨らませようとしてくれたり、一生懸命な姿がとてもほほえましかったです。ペアに分かれての「台風の目」や「玉入れ」のゲームでは、みんなが一緒に楽しむことのできる内容を工夫してくれて、本校の児童も無理なく楽しむことができました。少しの工夫で同じ活動を一緒にできることの楽しさをお互いに知ることができたように思います。活動が進んでいくにつれ、教師を介して本校の児童に接していた南部小学校の児童が、直接話しかけてコミュニケーションをとろうとする様子がとても印象的でした。「また来年だね！」とハイタッチをして、笑顔でお別れをするときには雨もやみ、青空が見られました。日常では、なかなか味わうことのできない貴重な体験をおし、お互いにまたひとつ成長できた、かけがえのない時間を過ごすことができました。



✿ 中学部さわやか学級 交通安全教室

中学部では、道路の安全な歩行や横断の仕方、信号の見方等、基本的な交通ルールを身に付けることをねらいとして、毎年交通安全指導を行っています。今年度は6月6日(木)に実施しました。タブレット端末を使って、交通ルールや横断歩道の渡り方について学習した後に、体育館でみよし市役所からお借りした本物の信号機を使って、横断歩道を渡る練習をしました。

さわやか学級では、日頃、校内の移動や外出の際には、手をつないだり体を支えてもらったりしながら歩くことが多いのですが、自分で安全を意識しながら歩けるようになることをねらいとして交通安全指導に取り組んでいます。今回も教師と一緒に信号の色を確認してから、安全を確かめながら横断歩道の上を歩く練習をしました。最後は、“チャレンジタイム”で一人で横断歩道を渡る体験もしました。「え！一人でいくの？」と戸惑いながらも、周囲を気にしながら一人で横断歩道を渡る様子が見られました。



✿ 高等部1年生 運動会 ✿



6月1日(土)に、高等部運動会が実施されました。今年は梅雨入りが遅れたとはいえ、暑さに加え、天候を気にしながらの練習、本番当日ではありましたが、一人一人が活躍できる運動会となりました。

1年生は高等部に入学して初めて迎える大きな行事。今年度の1年生は特に生徒数が多く、学年練習や全体練習ができる機会は少なかったですが、『舞い上がれ みよしっこ ～想いをつなげ 伝統のバトン～』のテーマのもと、仲間と協力しながら振り付けを覚えたり、表現方法を考えたりしながら行った練習の成果を見事に発揮して、先輩たちと一緒に躍動感ある『三好 SOUL RUN』(三好ソーラン)を発表することができました。

今後もたくさんの行事があります。運動会での経験を生かし、仲間と協力しながら歩みを進めていってほしいと思います。

保護者の皆様には、温かいご声援をたくさんいただき、ありがとうございました。



※ 東名古屋病院 ※

今年度の東名古屋病院は中学部1名、小学部1名の2名で学習をしています。

5月の生活単元学習では東名古屋病院でも運動会をしました。子どもたちは「ひっぱれひっぱれゲーム」と「大玉転がし」をしました。「ひっぱれひっぱれゲーム」は長いひもの先に果物が付いていて、好きな果物を選び、「よいしょよいしょ」と引っ張ります。ひもを引っ張ると果物が目の前をどんどん上がっていきます。果物が上がっていく様子を見たり、腕を動かしてひもを引っ張る感覚を楽しんだりしました。

「大玉転がし」は自分の何倍もある大玉を教師と一緒に転がしました。繰り返し活動するうちに大玉に手が触れると、手に力を込めて「エイッ！」と押し出す様子が見られました。友達や教師の声援がうれしく、運動会の楽しい雰囲気を感じ、笑顔いっぱい運動会を楽しみました。



みよしアーカイヴス Vol.21



1987年小学部水遊びの様子の写真です。児童たちは、とても楽しそうに、水や友達と触れ合っています。今年の夏も、小学部では、大勢の児童が笑顔で水遊びを満喫しました。酷暑の夏休み、ご家庭や放課後等デイサービスでも、水遊びやプールで楽しいひと時を過ごせましたか。

*** 1月までの主な予定***

9/24 (火) ~ 10/4 (金)	産業現場等における実習 (高3)
9/25 (水)	校外学習 (さわやか)
9/26 (木)	遠足 (小3・4)
10/3 (木) ~ 4 (金)	修学旅行 (小6)
10/8 (火)	遠足 (小1・2)
10/10 (木)	遠足 (中1)
10/11 (金)	前期終業式
10/15 (火)	後期始業式
10/17 (木) ~ 18 (金)	修学旅行 (高3)
10/24 (木) ~ 25 (金)	修学旅行 (中3)
10/31 (木) ~ 11/1 (金)	宿泊学習 (小5・中2)
12/5 (木) ~ 12/6 (金)	はあとまつり
12/23 (月)	冬季休業前最終授業日
12/24 (火) ~ 1/6 (月)	冬季休業日
1/20 (月) ~ 1/31 (金)	産業現場等における実習 (高2)
1/23 (木)	社会見学 (高3) 校外学習・チャレンジ体験 (中3)
1/28 (火)	社会見学 (高1)



※予定しております行事が変更になることもあります。御了承ください。

発行 愛知県立三好特別支援学校

〒470-0213 愛知県みよし市打越町山ノ神1番地の2

TEL <0561> 34-4832 FAX <0561> 32-4232

<https://miyoshi-sh.aichi-c.ed.jp/cms/>